

Lancement du Groupement Enduits : la Fipec renforce l'organisation collective face aux défis du secteur

Face à l'évolution rapide du secteur et aux défis réglementaires croissants, la profession s'unit pour peser dans le débat et structurer durablement le marché des enduits.

Paris, le 24 septembre 2025 – Face aux mutations profondes du marché des enduits et à la complexification croissante du cadre réglementaire, la Fipec (Fédération des Industries des peintures, colles, encres, couleurs pour l'art et résines synthétiques) annonce la création du **Groupement Enduits** au sein du SIPEV (Syndicat des Peintures, Enduits et Vernis). Ce nouvel élan répond à un besoin urgent exprimé par les industriels du secteur de disposer d'une représentation renforcée et d'un cadre d'échanges structuré.

Un secteur en pleine transformation

Le marché français connaît une phase majeure de transition. Malgré un repli général du secteur du bâtiment (-4% en 2024), les enduits – solution technique la plus courante pour revêtir les éléments de maçonnerie et préparer les supports avant peinture – doivent relever plusieurs défis : montée des solutions biosourcées, durcissement des contraintes réglementaires, et attentes renforcées en matière de durabilité.

L'innovation est clé, favorisant notamment l'émergence de nouvelles formulations permettant une diminution de poids de 40% par rapport aux solutions traditionnelles, ou le développement d'enduits biosourcés, répondant aux exigences environnementales. Cette dynamique s'accompagne toutefois d'une complexification réglementaire sans précédent, touchant, par exemple certaines charges comme les substances PSLT (Poorly Soluble Low Toxicity).

Une réponse collective aux attentes des industriels

Hadrien Berny, Responsable R&D chez Beissier, élu président du Groupement, déclare : « *ce groupement incarne une volonté collective forte de structurer notre profession et de lui donner davantage de visibilité, afin de répondre aux enjeux réglementaires et environnementaux auxquels les fabricants d'enduits sont confrontés. En assumer la présidence est une responsabilité que je prends avec conviction, et je remercie sincèrement celles et ceux qui m'ont accordé leur confiance* ».

Les industriels ont identifié quatre priorités majeures : obtenir une meilleure représentation et visibilité de la profession, disposer d'un espace dédié pour échanger, regrouper leurs forces pour mieux défendre leurs intérêts communs, et définir collectivement un cadre de bonnes pratiques sectorielles.

Les membres du Groupement Enduits rassemblent des acteurs clés de la filière Beissier, Comus, Cromology Etex France Building Performance, ICP Alltek, Semin, Sofec, Strema et Toupret.

Priorités et premiers dossiers

Le Groupement s'organise autour de quatre axes stratégiques : la normalisation technique pour clarifier le périmètre normatif des familles d'enduits, l'harmonisation des pratiques environnementales notamment via les FDES, l'accompagnement du développement des solutions biosourcées face à une demande croissante, et la consolidation des indicateurs statistiques sectoriels.

La veille réglementaire, sous-jacente indispensable dans un contexte marqué par les évolutions des classifications des substances et des contraintes croissantes, s'adapte, dès le lancement, aux besoins du Groupement. « Avec la révision du RPC publiée fin 2024, l'essor des matériaux biosourcés – qui représentent déjà 28 millions de m² mis en œuvre annuellement – et les nouvelles contraintes réglementaires, notre secteur a besoin d'une coordination consolidée pour anticiper et s'adapter aux évolutions du marché » explique Gilles Richard, Délégué général de la Fipec.

Vers une gouvernance renforcée au service de la filière

« Rassemblant des acteurs essentiels de l'économie des territoires, le lancement du Groupement Enduits marque une étape clé dans la capacité de la Fipec à s'adapter aux nouvelles attentes de ses adhérents pour renforcer sa présence et son influence dans le débat industriel », déclare Guillaume Fremaux Président du SIPEV. Par cette initiative, la Fédération affirme son ambition d'intégrer plus largement les métiers proches de ses activités historiques, telles que les peintures et les colles, créant ainsi un espace élargi de dialogue et de coordination. Cette dynamique traduit, en outre, la volonté d'ouverture de la Fipec à tous les acteurs du secteur, entreprises comme organisation, à un moment où, plus que jamais, l'union fait la force.

La Fipec et ses partenaires sont pleinement mobilisés pour accompagner la filière dans ses défis futurs.

Contact presse

Pierre-Henri de Longcamp : ph.delongcamp@fipec.org / 06 83 52 53 50

La Fipec représente le secteur des industries des peintures, encres, couleurs, colles et adhésifs, résines

La Fipec c'est :

- 5 syndicats membres : AFCALÉ (Couleurs pour artistes), AFICAM (Colles, mastics et adhésifs), AFEI (Encres d'imprimerie), SIPEV (Peintures, enduits et vernis) et SNFORES (Résines)
- De nombreux produits représentés : peintures, enduits, vernis, encres, couleurs, colles, adhésifs, résines et mastics
- Près de 150 entreprises en France
- Pour un chiffre d'affaires global de 5 milliards d'euros
- Et 20 000 emplois directs sur l'ensemble du territoire

[Fipec.org](http://fipec.org)

Suivez-nous sur [X](#) et [LinkedIn](#)